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Gerardo Quiri-
no Velázquez, 
presidente mu-
nicipal de Tlajo-
mulco, ha mar-
cado un hito 
significativo en 
el suministro 
de agua al inau-
gurar la planta 
potabilizadora 

"La Rompedo-
ra". Este ambi-
cioso proyecto 
no solo busca 
atender las ne-
cesidades ac-
tuales de la po-
blación, sino 
que también 
garantiza el ac-
ceso al agua 

potable para 
los próximos 
50 años. Duran-
te la ceremo-
nia de inaugu-
ración, Veláz-
quez destacó 
la importancia 
de esta obra en 
el contexto de 
un crecimiento 

urbano acele-
rado y los retos 
que enfrenta la 
región en tér-
minos de recur-
sos hídricos.

Ken Salazar: 
Un Vínculo 
Estratégico para 
México y Estados 
Unidos en la 
Era de Claudia 
Sheinbaum

La reciente reu-
nión entre el em-
bajador de Estados 
Unidos en México, 
Ken Salazar, y la 
próxima presiden-
ta, Claudia Shein-
baum, marca un an-
tes y un después en 
la relación bilateral 
entre ambos paí-
ses. En un contex-
to donde la coope-
ración y el entendi-
miento son claves 
para enfrentar los 
desafíos globales, 
la colaboración es-
trecha entre Esta-
dos Unidos y Mé-
xico adquiere una 
nueva dimensión 
con Sheinbaum a 
la cabeza.

Ken Salazar, co-
nocido por su en-
foque diplomáti-
co pragmático y 
su compromiso 
con fortalecer los 
lazos entre am-
bas naciones, ha 
mostrado un claro 
apoyo al proyecto 
de Sheinbaum. En 
esta visita, quedó 
claro que los inte-
reses de Estados 
Unidos no solo 
buscan afianzar el 
comercio y la segu-
ridad, sino también 
impulsar agendas 
compartidas sobre 
cambio climático, 
energías limpias, y 
desarrollo econó-
mico equitativo.

Sheinbaum, con 
su visión progre-
sista y sólida ex-
periencia en temas 
ambientales, en-
caja perfectamen-
te con la agenda 
de sustentabilidad 
que Estados Uni-
dos promueve en la 
región. Su lideraz-
go en la Ciudad de 
México, donde im-
plementó políticas 
avanzadas para 
mitigar el impacto 
ambiental y redu-
cir la desigualdad, 
ha captado la aten-
ción de la comuni-
dad internacional. 
Salazar lo sabe y, 
con su reciente vi-
sita, confirma que 
la colaboración 
con Sheinbaum 
será clave en los 
próximos años.



La planta, equi-
pada con tec-
nología de van-
guardia, permi-
tirá aumentar 
la capacidad 
de tratamiento 
y distribución 
de agua, mejo-
rando así la ca-

lidad del servi-
cio para miles 
de familias en 
Tlajomulco. El 
presidente mu-
nicipal subrayó 
que este es-
fuerzo es parte 
de una estrate-
gia integral pa-

ra asegurar un 
futuro susten-
table, en el que 
el acceso al 
agua sea un de-
recho garanti-
zado. Además, 
se planean fu-
turas inversio-
nes en infraes-

tructura para el 
mantenimien-
to y expansión 
del sistema hí-
drico. Con "La 
Rompedora", 
Tlajomulco da 
un paso firme 
hacia un desa-
rrollo urbano 

más sosteni-
ble y equitati-
vo, reflejando 
el compromiso 
de su adminis-
tración con el 
bienestar de 
la comunidad.

La planta, equipada con tecnología de vanguardia, permitirá aumentar la La planta, equipada con tecnología de vanguardia, permitirá aumentar la 
capacidad de tratamiento y distribución de agua, mejorando así la calidad capacidad de tratamiento y distribución de agua, mejorando así la calidad 

del servicio para miles de familias en Tlajomulco. del servicio para miles de familias en Tlajomulco. 
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L a  C o m is a -
ría de la Poli-
cía Preventiva 
Municipal de 
Tlajomulco re-
cibió un nuevo 
reconocimien-
to del FBI por 
su exitosa co-
laboración in-
ternacional en 
la detención 
de una fugitiva 
estadouniden-
se acusada de 
narcotráfico y 
con orden de 
extradición de 
INTERPOL. Es-
te es el tercer 
reconocimien-

to que obtiene 
la Comisaría 
en los últimos 
tres años, evi-
denciando su 
compromiso y 
eficacia en la 
cooperación 
con agencias in-
ternacionales.
La entrega del 
reconocimien-
to se llevó a ca-
bo por Salvador 
Zamora Zamo-
ra, Presiden-
te Municipal; 
Ángel Catalán, 
Agregado Jurí-
dico del FBI en 
México; y Omar 

García López, 
Comisario de 
Tlajomulco. La 
detención de la 
fugitiva ocurrió 
el 23 de abril 
en la zona de 
López Mateos, 

gracias a sema-
nas de trabajo 
de inteligencia 
que involucra-
ron a la Comi-
saría, el perso-
nal del C4 y el 
FBI. Este éxito 

refuerza la im-
portancia de la 
colaboración 
entre las auto-
ridades loca-
les y federales.

La entrega del reconocimiento se llevó a cabo por Salvador Zamora La entrega del reconocimiento se llevó a cabo por Salvador Zamora 
Zamora, Presidente Municipal; Ángel Catalán, Agregado Jurídico del Zamora, Presidente Municipal; Ángel Catalán, Agregado Jurídico del 

FBI en MéxicoFBI en México

El FBI Reconoce a la Policía de 
Tlajomulco por su Cooperación 

Internacional

REGIÓN
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Gerardo Quirino 
Velázquez Chá-
vez continúa su 
recorrido por 
el municipio, 
manteniendo 
un contacto 

cercano con la 
comunidad. En 
su última visi-
ta a López Ma-
teos, el funcio-
nario se reunió 
con vecinos pa-

ra escuchar sus 
inquietudes y 
dialogar sobre 
sus necesida-
des. “Segui -
mos visitando 
todo el munici-

pio, escuchan-
do, platicando 
y comprome-
tiéndonos”, ex-
presó Quirino 
Velázquez. Du-
rante el encuen-
tro, destacó el 
compromiso 
de su equipo 
para trabajar en 
conjunto con 
la ciudadanía, 
subrayando su 
disposición pa-
ra abordar los 
temas plantea-
dos. El lema 
“Puestos Pa 

Chambear” re-
fleja su enfoque 
proactivo y su 
determinación 
para mejorar 
las condiciones 
en cada rincón 
del municipio. 
Estas visitas 
forman parte 
de un esfuerzo 
continuo por 
for talecer la 
comunicación 
y la colabora-
ción entre los 
residentes y el 
gobierno local.

En su última visita a López Mateos, el funcionario se reunió con vecinos En su última visita a López Mateos, el funcionario se reunió con vecinos 
para escuchar sus inquietudes y dialogar sobre sus necesidades. para escuchar sus inquietudes y dialogar sobre sus necesidades. 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez 
Reafirma Compromiso con la Comunidad 

en López Mateos
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El alcalde de 
T la j o m u l c o , 
Salvador Za -
mora, se reunió 
con el Imeplan, 
p res id e n tes 
munic ipales 
del Área Me-
tropolitana de 
Guadalajara y 
el gobernador 
Enrique Alfaro 
Ramírez para 
aprobar la ac-
tualización del 
Plan de Orde-
namiento Terri-
torial (POTmet) 
y el Programa 
de Desarrollo 
Metropolitano 

(PDM). Estas 
herramientas 
son esenciales 
para el desarro-
llo sostenible 
de la región, 
priorizando las 
necesidades de 
la ciudadanía.
Durante el en-
cuentro, se des-
tacó la impor-
tancia de estas 
iniciativas para 
crear estrate-
gias de planea-
ción territorial 
que impulsen 
el crecimiento 
económico. El 
alcalde Zamo-

ra subrayó que 
estas acciones 
consolidan a 
Tlajomulco co-
mo el "Nuevo 
Motor Econó-
mico" de Jalis-
co, promovien-
do un desarro-

llo ordenado y 
equitativo. La 
actualización 
del POTmet y 
el PDM no solo 
beneficiará a 
los habitantes 
de Tlajomulco, 
sino que tam-

bién impactará 
positivamente 
en toda el área 
metropoli ta -
na, fomentan-
do un futuro 
más próspero 
y sostenible 
para la región.

Gobierno de Tlajomulco aprueba 
actualización del Plan de Ordenamiento 

Territorial
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En conmemora-
ción del “Día In-
ternacional De 
La Paz”, el Go-
bierno de Tlajo-

mulco organizó 
un vibrante fes-
tival en La Ba-
se Lomas del 
Mirador, don-

de ciudadanos 
se unieron pa-
ra celebrar la 
construcción 
de la paz en la 

c o m u n i d a d . 
El evento inclu-
yó talleres co-
munitarios que 
promovieron la 
convivencia y 
el aprendizaje, 
así como una 
feria de juegos 
de destreza, 
donde grandes 
y pequeños pu-
dieron disfru-
tar de diversas 
a c t i v i d a d e s 
recreat ivas. 
La jornada cul-
minó con una 
emocionante 
presentación 
m u s i c a l  d e 
ECOS, Música 
para la Paz, que 
llenó el ambien-

te de alegría 
y esperanza.
Este festival no 
solo buscó fo-
mentar la paz, 
sino también 
fortalecer los 
lazos entre los 
ciudadanos y 
crear un senti-
do de unidad. 
La participa-
ción entusiasta 
de la comuni-
dad evidenció 
el compromiso 
de Tlajomulco 
con la promo-
ción de un en-
torno pacífico 
y colaborativo 
para todos sus 
h a b i t a n t e s .

Este festival no solo buscó fomentar la paz, sino también fortalecer los Este festival no solo buscó fomentar la paz, sino también fortalecer los 
lazos entre los ciudadanos y crear un sentido de unidad. lazos entre los ciudadanos y crear un sentido de unidad. 

Gobierno de Tlajomulco celebra el Día 
Internacional de la Paz con un festival 

comunitario
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La novena edi-
ción del Medio 
Maratón Tlajo-
mulco Skarch 
Hidratado por 
Electroli t  se 
llevará a cabo 
el 18 de agos-
to, partiendo 
de San Miguel 
Cuyutlán y fi-
nalizando en 
el Malecón de 
Cuexcomatit-
lán. Este even-
to, que inició en 
2014, es reco-
nocido como el 
medio maratón 
más sustenta-
ble de México, 

certificado por 
el “Council for 
Responsib le 
Sport” en su 
nivel más alto, 
EVER GREEN, 
equiparándolo 
a eventos de 
renombre inter-
nacional. Elena 
Aguilar, direc-
tora y fundado-
ra del evento, 
anunció con 
orgullo que es-
te año alcanza-
ron la máxima 
certificación 
en sustentabili-
dad. El costo de 
preventa es de 

250 pesos y se 
han implemen-
tado diversas 
iniciativas eco-
lógicas, como 
la fabricación 
de playeras y 
medallas con 
materiales reci-

clados, refores-
tación masiva 
y colaboración 
con asociacio-
nes ambienta-
les. El atracti-
vo principal del 
Medio Maratón 
radica en la be-

lleza natural 
de la laguna de 
Cajititlán y la 
riqueza cultu-
ral de San Lu-
cas y San Juan 
Evangelista.

El atractivo principal del Medio Maratón radica en la belleza natural de la El atractivo principal del Medio Maratón radica en la belleza natural de la 
laguna de Cajititlán y la riqueza cultural de San Lucas y San Juan Evange-laguna de Cajititlán y la riqueza cultural de San Lucas y San Juan Evange-

lista.lista.

Medio Maratón de Tlajomulco: Un Evento 
Sustentable y Culturalmente Rico



• Quirino asu-
mirá su pues-
to el próximo 
1 de octubre.  
La Sala Regio-
nal Guadalaja-
ra del Tribunal 
Electoral del 
Poder Judicial 
de la Federa-
ción ratif icó 
la victoria de 
Gerardo Quiri-
no como pre-
sidente  mu -
nicipal electo 
de Tlajomulco 

para el perio-
do 2024-2030.  
E l  fa l lo  que 
confirmó el re-
sultado en Tla-
jomulco deses-
timó todos los 
recursos pre-
sentados por 
Lourdes Barre-
ra, excandidata 
de la coalición 
Sigamos Ha-
ciendo Historia, 
quien buscaba 
la repetición 
de las eleccio-

nes celebradas 
el 2 de junio.

En relación con 
esto, Quirino 

declaró: "Tla-
jomulco es te-
rritorio naranja 
y ninguna im-
pugnación de 

Morena podrá 
vencer a la de-
mocracia  n i 
a la voluntad 
del  pueblo".

TRIBUNAL ELECTORAL RATIFICA VICTORIA 
DE GERARDO QUIRINO EN TLAJOMULCO

GOBIERNO
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En Tlajomulco 
se celebró el 
Día Mundial del 
Medio Ambien-
te, destacan-
do el progra-
ma municipal 
de capacita-
ción ambiental 
centrado en el 
tema de este 
año: restaura-
ción de tierras, 
detención de 
la desertifica-
ción y fortale-
cimiento de la 
resiliencia a la 
sequía, bajo el 

lema "Nuestras 
tierras. Nuestro 
futuro. Somos 
la  # Genera -
ciónRestaura-
ción". Este en-
foque respon-
de al contexto 
global de cam-
bio climático.

El Día Mundial 
del Medio Am-
biente fue es-
tablecido por 
primera vez por 
la Asamblea 
General de las 
Naciones Uni-

das en 1972 y 
actualmente 
es liderado por 
el Programa de 
las Naciones 
Unidas para el 
Medio Ambien-
te (PNUMA).

El objetivo de 
esta celebra-
ción es gene-
rar conciencia 
y reafirmar el 
compromiso 
del Gobierno 
de Tlajomulco 
con la protec-
ción ambiental 

mediante ac-
ciones concre-
tas. El medio 
ambiente es un 
recurso inva-
luable del cual 
tenemos la res-
ponsabilidad 
de cuidar para 
las generacio-
nes futuras , 
contribuyendo 
así a un planeta 
más saludable 
y sostenible.

J o s é  L u i s 
Ochoa Gonzá-
lez, secreta-

rio general del 
Ayuntamiento 
de Tlajomulco, 
destacó que 
"cada árbol que 
plantamos, ca-
da litro de agua 
que  conser -
vamos y cada 
esfuerzo para 
reducir nues-
tra huella de 
carbono tiene 
un gran impac-
to en nuestro 
planeta, que 
es de todos".

"No estamos celebrando ningún triunfo, sino enfatizando el compromiso "No estamos celebrando ningún triunfo, sino enfatizando el compromiso 
diario que todos debemos tener".diario que todos debemos tener".

Tlajomulco reafirma su compromiso con 
el medio ambiente





Las obras de la 
Línea 4 del tren 
ligero están a 
punto de con-
cluir, y según las 
autoridades, la 
inauguración 
está cada vez 
más cerca. Es-
te importante 
proyecto de in-
fraestructura 
brindará una 
nueva alternati-
va de movilidad 
para los habi-
tantes de Tlajo-
mulco y la zona 
sur de Guadala-
jara, mejorando 
significativa -
mente la cone-
xión con el Área 
Metropolitana.

La Línea 4 pro-
mete ser un im-
pulso clave en 
el transporte 
público, ya que 
permitirá una 
conexión di -
recta entre Mi 
Macro Calzada 
y el Periférico, 
integrando más 
eficientemente 

a Tlajomulco 
con el resto de 
la ciudad. Los 
usuarios po-
drán disfrutar 
de un sistema 
de transporte 
más ágil, eco-
nómico y soste-
nible, lo que re-
ducirá tiempos 
de traslado y 
descongestio-
nará las princi-
pales avenidas.

MUNICIPIOS

Avance en las obras de la Línea 4: 
Una nueva opción de movilidad para 

Tlajomulco y la ciudad

El proyecto no solo facilitará la movilidad, sino que también contri-El proyecto no solo facilitará la movilidad, sino que también contri-
buirá a la sostenibilidad de la región, reduciendo la dependencia de los buirá a la sostenibilidad de la región, reduciendo la dependencia de los 

vehículos privados.vehículos privados.



El deporte en 
México no so-
lo es una activi-
dad recreativa o 
competitiva; es 
un pilar funda-
mental para el 
desarrollo so-
cial y económi-
co de nuestro 
país. A través 
del deporte, for-
jamos ciudada-
nos compro -
metidos, disci-
plinados y con 
una visión de 
trabajo en equi-
po. Pero más 
allá de estos va-
lores, el depor-
te tiene el poder 
de transformar 
vidas y comuni-
dades enteras. 
Hoy, más que 
nunca, necesi-
tamos apostar 
por el deporte 
como una he-
rramienta de 
cohesión so-
cial y una vía pa-
ra construir un 
México más jus-
to y equitativo.

A lo largo de 

mi trayectoria, 
he sido testi-
go del inmenso 
talento depor-
tivo que tene-
mos en nuestro 
país. Desde los 
jóvenes en las 
comunidades 
más alejadas 
hasta los atle-
tas de alto ren-
dimiento, Mé-
xico tiene una 
cantera inago-
table de depor-
tistas que, con 
el apoyo ade-

cuado, pueden 
poner el nom-
bre de nuestra 
nación en lo 
más alto. Pero 
esto no suce-
derá de mane-
ra automática; 
debemos crear 
las condiciones 
necesarias pa-
ra que el depor-
te sea accesi-
ble para todos.

Es fundamental 
que el gobierno, 
en todos sus ni-

veles, priorice 
la inversión en 
infraestructura 
deportiva, fo -
mente progra-
mas de desarro-
llo para jóvenes 
y brinde apoyo a 
los atletas que 
representan a 
México en com-
peticiones in-
ternacionales. 
El deporte no 
debe ser visto 
como un lujo, si-
no como un de-
recho. Un país 

que invierte en 
sus atletas es-
tá invirtiendo en 
su futuro, por-
que cada me-
dalla, cada lo-
gro, no es solo 
personal, es el 
reflejo de lo que 
podemos lograr 
como nación 
cuando traba-
jamos unidos.

El Deporte: Pilar 
Fundamental para el 

Futuro de México
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Los municipios 
que experimen-
taron el mayor 
crecimiento ur-
bano en los úl-
timos años fue-
ron Zapopan y 
Tlajomulco de 

Zúñiga, con un 
incremento del 
33% y 31%, res-
pectivamente, 
de acuerdo con 
la reciente ac-
tualización del 
Plan de Orde-

namiento Te-
rritorial Metro-
politano (POT-
met 2024), pre-
sentado hoy.

En Tlajomulco 
de Zúñiga, el 

crecimiento ha 
sido notable 
en las áreas 
ce rcanas  a l 
Aeropuerto In-
ternacional de 
Guadala ja ra 
y al norte del 
municipio, des-
tacando las lo-
calidades de 
San José del 
Castillo, Santa 
Cruz del Valle y 
San Sebastián.

Por su parte, en 
Zapopan, el de-
sarrollo urbano 

se extendió de 
manera conti-
nua hacia las 
zonas ya pobla-
das en el norpo-
niente, con én-
fasis en áreas 
como Tesistán.

En el caso de 
Tonalá, la ex-
pansión  de -
mográfica se 
concentró prin-
cipalmente en 
los alrededo-
res de San Gas-
par y Coyula.

MUNICIPIOS

Zapopan y Tlajomulco son los municipios 
con mayor crecimiento

Guadalajara, por otro lado, sigue siendo el municipio con la mayor densi-Guadalajara, por otro lado, sigue siendo el municipio con la mayor densi-
dad poblacional, con 97 habitantes por hectárea.dad poblacional, con 97 habitantes por hectárea.

MÉXICO HOY



NACIONAL

Los que Los que 
democratizaron democratizaron 

al paísal país

Salvador Emanuel Godínez HernándezSalvador Emanuel Godínez Hernández
Mtro. en Gobierno y Asuntos Públicos por la Universidad Nacional Autónoma de México Mtro. en Gobierno y Asuntos Públicos por la Universidad Nacional Autónoma de México 

salvadoremanuel.godinez@gmail.comsalvadoremanuel.godinez@gmail.com

Las épocas que transcurren entre los sesentas y setentas fueron oscuras. Marcadas Las épocas que transcurren entre los sesentas y setentas fueron oscuras. Marcadas 
por los distintos regímenes políticos a lo largo de Latinoamérica, caracterizados por por los distintos regímenes políticos a lo largo de Latinoamérica, caracterizados por 
la represión militar y policial en sus distintas facetas, se convirtieron irónicamente la represión militar y policial en sus distintas facetas, se convirtieron irónicamente 

en un caldo de cultivo ideal para el surgimiento de movimientos sociales en un caldo de cultivo ideal para el surgimiento de movimientos sociales 
principalmente de jóvenes determinados y empoderados en busca de una nueva principalmente de jóvenes determinados y empoderados en busca de una nueva 

esperanza de democratización. A propósito del 2 de octubre, valdría la pena traer el esperanza de democratización. A propósito del 2 de octubre, valdría la pena traer el 
recuerdo de la importancia que tiene luchar por ideales y valores que consideramos recuerdo de la importancia que tiene luchar por ideales y valores que consideramos 

legítimos.  legítimos.  
  

La naturaleza juvenil tiene una esencia única: las protestas constantes, oposición La naturaleza juvenil tiene una esencia única: las protestas constantes, oposición 
a lo que se establece, desobediencia hasta inconsciente, manifestaciones que a lo que se establece, desobediencia hasta inconsciente, manifestaciones que 
desafían lo dictado. Si bien parecieran elementos negativos, cuando estos se desafían lo dictado. Si bien parecieran elementos negativos, cuando estos se 

conjuntan con una justificación válida y urgente, con motivos y causas que conjuntan con una justificación válida y urgente, con motivos y causas que 
ameritan expresar el sentir y movilizarse de manera masiva, surgen fenómenos ameritan expresar el sentir y movilizarse de manera masiva, surgen fenómenos 
extraordinarios, movimientos que desafían el statu quo y marcan un antes y un extraordinarios, movimientos que desafían el statu quo y marcan un antes y un 

después en la vida social.  después en la vida social.  
  

El movimiento estudiantil de 1968 resulta ser un ejemplo ideal para remarcar el El movimiento estudiantil de 1968 resulta ser un ejemplo ideal para remarcar el 
punto anterior, caracterizado por la lucha legítima de jóvenes de edades diversas, punto anterior, caracterizado por la lucha legítima de jóvenes de edades diversas, 

en su mayoría estudiantes, de la mano de otros sectores como los maestros, madres en su mayoría estudiantes, de la mano de otros sectores como los maestros, madres 
de familia, campesinos, intelectuales, entre otros, quienes, hartos de las constantes de familia, campesinos, intelectuales, entre otros, quienes, hartos de las constantes 

represiones gubernamentales y la falta de apertura al diálogo y democratización, represiones gubernamentales y la falta de apertura al diálogo y democratización, 
decidieron expresar su sentir, movilizándose y demostrando a quienes toman las decidieron expresar su sentir, movilizándose y demostrando a quienes toman las 

decisiones que quien decide el rumbo que debe tomar la sociedad es la misma decisiones que quien decide el rumbo que debe tomar la sociedad es la misma 
sociedad.  sociedad.  

  
Resulta imposible dimensionar en palabras el impacto que este movimiento tuvo en Resulta imposible dimensionar en palabras el impacto que este movimiento tuvo en 
la vida política, social y democrática del país, sin embargo, vale la pena conmemorar la vida política, social y democrática del país, sin embargo, vale la pena conmemorar 

y recordar a aquellos que entregaron su vida por ideales en común, que lucharon y recordar a aquellos que entregaron su vida por ideales en común, que lucharon 
por causas legítimas y evidenciaron a los que abusaban de su posición de poder. por causas legítimas y evidenciaron a los que abusaban de su posición de poder. 

Jóvenes que nos demostraron que vale la pena cuestionar, exigir, desafiar cuando Jóvenes que nos demostraron que vale la pena cuestionar, exigir, desafiar cuando 
las causas lo ameritan, por ellos hoy remarcamos nuevamente que el 2 de octubre las causas lo ameritan, por ellos hoy remarcamos nuevamente que el 2 de octubre 

no se olvida.no se olvida.

Guadalajara, Jal., México
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En Cajititlán, 
ubicado en el 
municipio de 
Tlajomulco de 
Zúñiga, Jalis-
co, hay varias 
actividades y 
lugares de in-
terés que pue-
des disfrutar:

1. **Visitar la 
Laguna de Ca-
jititlán:** Es el 
principal atrac-
tivo de la zona. 
Puedes dar pa-
seos en lancha 
para admirar 
su belleza na-
tural y observar 
aves acuáticas.

2. **Explorar la 
Isla de los Ala-
cranes:** Esta 
pequeña isla 
en la laguna es 
un santuario de 
aves y reptiles. 
Es un excelen-
te lugar para la 
observación de 
la fauna local.

3. **Disfrutar 
de la gastrono-
mía local:** En 
los restauran-
tes cercanos a 
la laguna pue-
des probar pla-
tillos típicos de 
la región, como 

pescados y ma-
riscos frescos.

4. **Visitar la 
Parroquia de 
San Gaspar:** 
Esta  ig lesia 
histórica es un 
punto de in -
terés cultural 

en Cajititlán. 
Puedes admi-
rar su arquitec-
tura y apren-
der sobre su 
historia local.

5. **Practicar 
deportes acuá-
ticos:** Ade-

más de los pa-
seos en lancha, 
puedes realizar 
actividades co-
mo kayak o pa-
ddleboarding 
en la laguna.

TURISMO

Descubre las Atracciones de Cajititlán en 
Tlajomulco de Zúñiga



Lupes BBQ Pun-
to Sur, situado 
en Tlajomulco, 
es conocido por 
sus deliciosas 
costillas de cer-
do y su singular 
sándwich de 
cheddar. Ade-
más de ofrecer 
una variedad de 
cervezas sen-
sacionales, el 
restaurante se 
destaca por su 
ambiente hos-
pitalario,  en 
gran parte gra-
cias a su atento 
personal, reco-
nocido por su 
cortesía y servi-
cio impecable. 
Los  prec ios 
sorprendente-
mente accesi-
bles son otro 
aspecto des-
tacado de este 
establecimien-
to. Los clien-
tes elogian la 
atención ama-
ble y eficiente, 
así como las 
bebidas refres-
cantes de fruta 
natural. Desde 
el momento en 
que entras, el 
equipo te reci-
be con calidez y 
te orienta sobre 
las mejores op-

ciones, incluso 
brindando su-
gerencias para 
economizar. 
Con una comi-
da fantástica 
y cerveza bien 
fría, Lupes BBQ 
Punto Sur ofre-
ce una expe-
riencia gastro-
nómica memo-
rable. Puedes 
contactarlos al 
33 1656 5354 
o visitar su di-
rección en Av. 
Punto Sur 235, 
Los Gavilanes, 
4 5 6 4 5  J a l .

Lupes BBQ Punto Sur 

¿DÓNDE COMER?



Pablo Lemus 
Navarro, candi-
dato de Movi-
miento Ciuda-
dano a la guber-
natura de Jalis-
co, acompañó 
el inicio de la 
campaña de 
los candidatos 
a diputaciones 
federales en 
Tlajomulco de 
Zúñiga, donde 
se comprome-
tió a implemen-
ta r  me jo ras 
significativas 
en varios as-

pectos clave.

Entre sus com-
promisos, des-
tacó la digita-
lización de las 
escuelas y la 
mejora de los 
servicios de 
salud en el mu-
nicipio. Tam-
bién mencionó 
la intención de 
replicar el pro-
grama de es-
tancias infanti-
les que ya ope-
ran en Zapopan 
y Guadalajara.

En cuanto a sa-
lud, enfatizó en 
el aumento de la 
atención en los 
centros de sa-
lud y hospitales 
de Tlajomulco, 
asegurando un 
abastecimien-
to de medici-
nas superior al 
95%. Además, 
anunció la ex-
pansión de un 
programa de 
apoyo econó-
mico mensual 
de 1,200 pesos 

por cada niño a 
familias necesi-
tadas, iniciativa 
que ha imple-
mentado con 
éxito en Gua-
dalajara y que 
ahora planea 
extender a todo 
Jalisco, bene-
ficiando a ma-
dres solteras, 
mujeres poli-
cías, bomberas 
y otras mujeres 
en condicio -
nes similares.

En temas de 

movilidad, pre-
sentó proyec-
tos como la 
ampliación de 
la Línea 1 del 
tren ligero has-
ta San Agus-
tín, con rutas 
alimentadoras 
que conecta-
rán con la Lí-
nea 4, así co-
mo una vía di-
recta desde la 
avenida López 
Mateos hasta 
el Aeropuerto.

SALUD

Pablo Lemus prometió mejorar los 
servicios de salud en Tlajomulco

Para el sector del agua, propuso la ampliación de las plantas potabili-Para el sector del agua, propuso la ampliación de las plantas potabili-
zadoras de Las Rompedoras y El Zapote, asegurando así el suministro de zadoras de Las Rompedoras y El Zapote, asegurando así el suministro de 

agua por los próximos 30 años para las colonias de Tlajomulco.agua por los próximos 30 años para las colonias de Tlajomulco.





Tras una jor-
nada electoral 
histórica, el mu-
nicipio de Tlajo-
mulco tendrá a 
cuatro mujeres 
diputadas, tres 
de ellas aban-
deradas de la 
Coalición Siga-
mos Haciendo 
Historia. Según 
el  Programa 
de Resultados 
E l e c t o r a l e s 
Preliminares 
(PREP), Adria-
na Medina, can-
didata naranja, 
obtuvo el triun-
fo en las urnas 

con el 43% de 
los votos, ase-
gurando su lu-
gar en la próxi-
ma legislatura 
del Congreso 
de Jalisco por 
el distrito 12. 
En el ámbito 
federal, San-
dra González 
aventaja con 
el 34.2% de los 
sufragios con-
tabilizados has-
ta el momento, 
convirtiéndose 
en la virtual di-
putada federal 
por el distrito 
12. Por otro la-

do, en el distrito 
14 local, Maria-
na Casillas dio 
la sorpresa al 
obtener el 52% 
de los votos, 
mientras que 
Marcela Michel 
aseguró un cu-

rul en San Láza-
ro con el 51.9% 
de los sufragios 
emitidos. Estos 
resultados re-
flejan un avan-
ce significativo 
en la represen-
tación femeni-

na en la política 
de Tlajomulco, 
d e m o s t r a n -
do el crecien-
te liderazgo y 
participación 
de las muje -
res en la toma 
de decisiones.

Cuatro Mujeres Representarán a 
Tlajomulco en el Congreso de Jalisco y 

el Congreso de la Unión

DIPUTADOS



DIPUTADOS

En la tercera 
sesión de la 
comisión de 
entrega-recep-
ción 2021-2024 
de Tlajomulco, 
se avanzó en 
el proceso de 
transición ha-
cia el próximo 
Gobierno muni-
cipal. Esta reu-
nión tuvo lugar 
con el propósi-

to de asegurar 
una transición 
fluida y garanti-
zar la continui-
dad de los pro-
yectos estraté-
gicos en curso. 
Durante la se-
sión, se propor-
cionó un infor-
me detallado 
sobre la situa-
ción actual del 
municipio a los 

nuevos funcio-
narios que asu-
mirán sus car-
gos. Este pro-
ceso es crucial 
para mantener 
la estabilidad y 
el buen gobier-
no en Tlajomul-
co, permitiendo 
a los próximos 
administrado-
res estar bien 
informados so-

bre el estado de 
los proyectos y 
las políticas en 
marcha. La co-
misión trabaja 
diligentemen-
te para que la 
transición sea 
efectiva y para 
que los nuevos 
líderes puedan 
continuar con 
el desarrollo y 
mejora del mu-

nicipio sin inte-
rrupciones. La 
sesión subraya 
el compromiso 
con la trans-
parencia y la 
eficiencia en 
la administra-
ción pública.

Esta reunión tuvo lugar con el propósito de asegurar una transición flui-Esta reunión tuvo lugar con el propósito de asegurar una transición flui-
da y garantizar la continuidad de los proyectos estratégicos en curso.da y garantizar la continuidad de los proyectos estratégicos en curso.

Avanza la Transición en Tlajomulco: 
Tercera Sesión de la Comisión de 

Entrega-Recepción



GABINETE

La Secretaría 
de Seguridad 
de Jalisco ha-
ce un llama-
do a todos los 
ganaderos del 
estado para 
que, al trasla-
dar productos 
de origen ani-
mal, aseguren 
contar con la 
d o c u m e n t a -
ción legal co-
rrespondiente. 
Esta medida es 
fundamental 
para garantizar 
la sanidad y la 
legalidad en el 
manejo de es-

tos productos.
Los ganaderos 
deben portar 
certificados de 
sanidad, guías 
de tránsito y 
cualquier otro 
d o c u m e n t o 
exigido por las 
au tor idades 
competentes. 
El  incumpli -
miento de esta 
normativa no 
solo puede re-
sultar en san-
ciones,  sino 
que también 
pone en riesgo 
la salud pública 
y la seguridad 

al imentar ia.
La Secretaría 
de Seguridad 
reitera su com-
promiso con el 
bienestar del 
sector gana-

dero y con la 
protección de 
los recursos 
del estado. Se 
insta a los pro-
ductores a es-
tar informados 

y cumplir con 
todas las regu-
laciones para 
evitar contra-
tiempos duran-
te el traslado de 
sus productos.

Secretaría de Seguridad Jalisco recuerda 
a ganaderos la importancia de la 

documentación 



GABINETE

La Secretaría 
de Desarrollo 
Económico (SE-
DECO) de Jalis-
co ha lanzado 
la Cruzada por 
el Desarrollo de 
Proveedores, 
una iniciativa 
para fortale -
cer la cadena 
de suministro 
local. Con el 
objetivo de ha-
cer más com-
petitivas a las 
PyMEs del es-
tado, se propor-
cionará capaci-
tación y aseso-
ría técnica. Es-
ta cruzada, en 
colaboración 
con CANIETI, 
CADELEC, Too-
ling Clúster y el 
Clúster Auto-
motriz de Jalis-
co, se centrará 

en sectores co-
mo manufactu-
ra metalmecá-
nica, automo-
triz, eléctrico y 
tecnologías de 
la información. 
En su primer 

evento, empre-
sas líderes co-
mo Sanmina, 
ZF y Foxconn 
discutieron es-
trategias para 
mejorar la cola-
boración y au-

mentar el con-
tenido regional 
en las cadenas 
de valor. Este 
proyecto busca 
no solo fortale-
cer la econo-
mía local, sino 

también atraer 
más inversión 
al estado, pro-
moviendo un 
desarrollo eco-
nómico soste-
nible y robusto.

Supervisa lo que tus hijos hagan en línea: 
un llamado a la prevención de delitos 

cibernéticos



DEPORTES

Orka Pérez afina detalles para pelea ante Orka Pérez afina detalles para pelea ante 
Loco Arreola: Una revancha que promete Loco Arreola: Una revancha que promete 



DEPORTES

Ana Gabriela 
Guevara está 
a días de dejar 
la dirección de 
la Comisión 
Nacional de 
Cultura Física 
y Deporte, su 
lugar será ocu-

pado por Rom-
mel Pacheco 
por nombra-
miento de la 
p r e s i d e n t a 
electa, Claudia 
Sheinbaum, 
acción que no 
incomodó a la 

exvelocista.

“Esa fue su de-
cisión y debe 
ser respetada, 
los puestos en 
los gobiernos 
son prestados, 
no son de per-

manencia vo-
luntaria no es 
una decisión 
que estuviera 
en mis manos 
y así como se 
abordó se debe 
transitar hacia 
la siguiente ad-

ministración”, 
expresó en su 
último even -
to  p ú b l i c o.

Ana Guevara manda mensaje a Ana Guevara manda mensaje a 
Rommel Pacheco: "La parte legal Rommel Pacheco: "La parte legal 

dista del sentimentalismo"dista del sentimentalismo"

Durante su gestión el tema de falta de apoyo económico a deportes acuá-Durante su gestión el tema de falta de apoyo económico a deportes acuá-
ticos fue criticado y aunque los atletas expresan confianza en que con la ticos fue criticado y aunque los atletas expresan confianza en que con la 

llegada del exclavadistallegada del exclavadista





Guevara dejó 
claro que no 
es cuestión de 
voluntad, todo 
radica en la ley.

“Hay cosas que 
aún en el tras-

lado de la ad-
ministración 
seguirán vien-
do como parte 
de lo mismo, 
la parte legal 
dista del sen-
timentalismo, 

quien me supli-
rá que se dará 
cuenta que lo 
legal no asis-
te a lo mismo 
(el sentimien-
to)”,  añadió.

Guevara Espi-
noza af irmó 
que Pacheco 
verá “la respon-
sabilidad de ser 
un funcionario 
público” donde 
lo principal es 

“el respeto a las 
reglas, proto-
colos y normas 
y va en contra 
cuando se ac-
túa en senti-
do contrario”.

“Hay cosas que aún en el traslado de la administración seguirán viendo “Hay cosas que aún en el traslado de la administración seguirán viendo 
como parte de lo mismo, la parte legal dista del sentimentalismo"como parte de lo mismo, la parte legal dista del sentimentalismo"

DEPORTES



A un mes de co-
menzar la de-
fensa del anillo 
de la NBA, el 
alero Jayson 
Tatum aseguró 
que sus Celtics 
de Boston aspi-
ran a "permane-
cer en la cima 
de la montaña 
tantas veces 
como sea po-
sible", incluso 
ya pensando 
en la próxima 

temporada del 
básquetbol es-
tadounidense.

Tras 16 años de 
espera, la aris-
tocrática fran-
quicia verde al-
canzó en junio 
su decimoc-
tavo anillo de 
campeón, su-
perando a los 
Lakers de Los 
Ángeles como 
el equipo más 

laureado de 
la liga de bas-
quetbol nor-
teamericana.

S u  es t re l la , 
Jayson Tatum, 
auguró en el 
primer día de 
atención a me-
dios que ese 
éxito fue el ini-
cio de una nue-
va era ganado-
ra en Boston.

"Nunca se trató 
sólo de intentar 
ganar uno", re-
calcó Tatum. 
"Ahora uno pue-
de estar al me-
nos en la mis-
ma habitación 
que los otros 
Celtics, que los 
grandes equi-
pos y los gran-
des jugadores".

Todos los tipos 
a los que admi-

raba al crecer al 
menos ganaron 
un campeona-
to. Se siente 
distinto estar 
ahora aquí co-
mo campeón 
sabiendo lo 
que  cuesta. 
Uno quiere es-
tar en la cima 
de la montaña 
tantas veces 
c o m o  p u e -
da", recordó.

Tatum reconoció que fue "duro" pasar de liderar al equipo campeón de las Tatum reconoció que fue "duro" pasar de liderar al equipo campeón de las 
Finales a ser uno de los jugadores menos utilizados por la selección de Es-Finales a ser uno de los jugadores menos utilizados por la selección de Es-

tados Unidostados Unidos

 ¡Celtics de Boston apuntan a extender su 
reinado en la NBA!

DEPORTES



L a  t e n i s t a 
Zhang Shuai 
ganó su primer 
partido en el 
circuito femeni-
no WTA desde 
enero de 2023, 
tras superar en 
primera ron-
da del torneo 
WTA 1000 de 
Pekín a la esta-
dunidense Mc-
Cartney Kess-

ler, poniendo 
fin a una racha 
de 24 derrotas 
consecutivas.

D o s  v e c e s 
cuartofinalista 
en torneos del 
Grand Slam y 
actualmente en 
la posición 595 
de la clasifica-
ción mundial, 
Zhang derrotó a 

Kessler (núme-
ro 65) en dos 
sets, por 7-6 
(7/5) y 7-6 (7/1).
De esta mane-
ra, la jugado-
ra de 35 años 
puso fin a 603 
días sin ganar, 
concretamente 
desde que ganó 
a la también es-
tadounidense 
Madison Bren-

gle en la segun-
da ronda del 
torneo de Lyon 
a f inales de 
enero de 2023.

Desde enton-
ces, Zhang, que 
llegó a ocupar el 
número 22 de la 
WTA a comien-
zos de 2023 y 
el número 2 en 
dobles en ju-

lio de 2022, ha 
sufrido varias 
lesiones que le 
impidieron ren-
dir a buen nivel, 
lo que le ha lle-
vado a hundirse 
en el ranking.

Zhang Shuai pone fin a 24 derrotas al 
hilo

DEPORTES



Saúl ‘Canelo’ Ál-
varez confesó 
su método pa-
ra hablar inglés, 
tal como lo hizo 
en las últimas 
conferencias 
de prensa pre-
vio a su pelea 
ante Edgar Ber-
langa en Las 
Vegas, Nevada.

“Nunca me pu-
se a estudiar 
inglés, simple-
mente empecé 

a platicar con 
mis amigos en 
inglés, a ver 
shows en in-
glés, películas 
en inglés con 
subtítulos en 
inglés y así se 
me fue pegan-
do y de repente 
me solté de un 
día para otro ya 
hablaba inglés. 
Digo, no lo hablo 
al 100 por cien-
to…”, mencionó 
en entrevista.

‘Cane lo’  Á l -
varez explicó 
qué lo motivó 
a hablar inglés, 
algo que que-
ría hacer por 
su cuenta sin 
que pudiera 
estar en medio 
un traductor.

“Siempre había 
querido poder 
e x p r e s a r m e 
con mis pala-
bras y que la 

gente que no 
habla nuestro 
idioma, que es 
el español, que 
pudieran en-
tenderme un 
poquito más lo 
que quería de-
cir, no siendo 
traducido por 
otra persona 
sino desde mi 
persona y siem-
pre había que-
rido…”, mencio-
nó el campeón 
supermediano.

Eso sí, admi-
tió que cuando 
‘Canelo’ Álva-
rez habla in-
glés, se trans-
forma porque 
dice malas pa-
labras, algo que 
fue lo primero 
que aprendió.

‘Canelo’ Álvarez explicó qué lo motivó a hablar inglés, algo que quería ‘Canelo’ Álvarez explicó qué lo motivó a hablar inglés, algo que quería 
hacer por su cuenta sin que pudiera estar en medio un traductor.hacer por su cuenta sin que pudiera estar en medio un traductor.

"Canelo" Álvarez revela su secreto para 
dominar el inglés

DEPORTES



E l  p e l ea d o r 
de UFC Ronal-
do Rodríguez, 
mejor conoci-
do como Lazy 
Boy, hace unos 
días se hizo vi-
ral por unas de-
claraciones en 
las que señaló 
que Julio César 
Chávez era su 
padre, todo en 
tono de broma.

“Claro que sí, 
mírame la trom-
pa ¿Cómo no? 
Sí es mi papá, 
nada más que 
no me dieron el 
apellido, Chá-
vez papá, Chá-
vez señor es mi 
papá, no más 
que no me han 
dado el apelli-
do”, expresó.

Aunque era evi-
dente que todo 
era un comen-
tario sarcásti-
co dichas pala-
bras protagoni-
zaron los titula-
res de distintos 
sitios web e 
incluso ya vio 
el video Julio 
César Chávez, 
quien manifes-
tó su postura.

“Está salien-
do una nota, 
la verdad me 
da risa de este 
‘Lazy Boy’ que 
es mi hijo, ya lo 
agarran como 
nota amarillis-
ta”, expresó ‘El 
Gran Campeón 
M e x i c a n o ’ .

Ronaldo Rodrí-

guez hace unas 
semanas prota-
gonizó una de 
las peleas de 
la Noche UFC 
en Las Vegas 
y salió con el 
triunfo, hecho 
que resaltó el 
ahora analista 
de Box Azteca.

Julio César Chávez le responde a Lazy 
Boy por decir que es su hijo: “Ahí sí se 

parece a mí”

DEPORTES



El piloto neer-
la n d és  Ma x 
Verstappen, ac-
tual campeón 
del mundo de 
Fórmula 1, ha 
vuelto a gene-
rar  t i tulares 
con sus decla-
raciones sobre 
la Federación 
Internacional 
del Automóvil 
(FIA). En una re-
ciente entrevis-

ta, Verstappen 
no se mostró 
reticente a ex-
presar su des-
contento con 
ciertas decisio-
nes de la FIA, 
añadiendo una 
nueva 'pullita' 
que ha encen-
dido el debate 
entre aficiona-
dos y expertos 
del  depor te.
Vers tappen , 

quien ha sido 
cr i t icado en 
ocasiones an-
teriores por su 
franqueza, co-
mentó sobre la 
necesidad de 
que la FIA revi-
se algunos de 
sus reglamen-
tos y decisio-
nes. "La FIA a 
veces parece 
estar más inte-
resada en hacer 

espectáculo 
que en la pura 
competición. 
Necesitamos 
un entorno don-
de se priorice la 
claridad y la co-
herencia en las 
reglas", afirmó.
El piloto de Red 
B u l l  R a c i n g 
también se re-
firió a la recien-
te controversia 
sobre las san-

ciones y cómo 
estas afectan el 
desempeño en 
pista. "Es frus-
trante trabajar 
tan duro y luego 
ver que las de-
cisiones que se 
toman en la sa-
la de control no 
tienen lógica.

Verstappen no se calla y lanza una nueva 
'pullita' a la FIA

DEPORTES





El jefe de equi-
po de Merce-
des, Toto Wolff, 
ha generado un 
nuevo debate 
en el paddock 
de la Fórmula 1 
al proponer un 
enfoque más 
"civilizado" en 
cuanto al len-
guaje utiliza-
do por pilotos 
y equipos. En 
declaraciones 
recientes, Wol-

ff ha sugerido 
que sería bene-
ficioso para la 
imagen del de-
porte reducir el 
uso de palabras 
malsonantes, 
especialmen-
te en momen-
tos de tensión 
y frustración.
"La Fórmula 1 
es un deporte 
de élite, y co-
mo tal, debe-
mos aspirar a 

un cierto nivel 
de profesiona-
lismo", afirmó 
Wolff. "Enten-
demos que las 
emociones co-
rren altas du-
rante las carre-
ras, pero creo 
que podemos 
expresar nues-
tra pasión sin 
recurrir a un 
lenguaje vul -
gar. Un lengua-
je más limpio 

no solo bene-
ficiará nuestra 
imagen, sino 
que también 
creará un am-
biente de traba-
jo más positivo 
para todos".
La propuesta 
de Wolff ha ge-
nerado diver-
sas reacciones 
en el mundo 
de la Fórmula 
1. Mientras al-
gunos pilotos 

y expertos res-
paldan la idea 
de un lenguaje 
más cuidado, 
o t r o s  a r g u -
mentan que in-
tentar censurar 
las emociones 
de los pilotos 
podría restar 
autenticidad 
a l  d e p o r t e .

Wolff aboga por un lenguaje más limpio 
en la F1: ¿Adiós a las groserías en el 

paddock?

Lewis Hamilton, compañero de equipo de Wolff en Mercedes, se ha mos-Lewis Hamilton, compañero de equipo de Wolff en Mercedes, se ha mos-
trado receptivo a la idea, señalando que "siempre es importante ser respe-trado receptivo a la idea, señalando que "siempre es importante ser respe-

tuoso, tanto dentro como fuera de la pista".tuoso, tanto dentro como fuera de la pista".

DEPORTES



La reconocida 
atleta paralím-
pica mexicana, 
Amalia Pérez, 
ha expresado 
su profunda de-
cepción con el 
apoyo brinda-
do por la Comi-
sión Nacional 
de Cultura Fí-
sica y Deporte 
(Conade) a los 
deportistas pa-
ralímpicos del 
país. En recien-
tes declaracio-
nes, Pérez ase-
guró que "nos 

han quedado 
a deber" en di-
versos aspec-
tos, poniendo 
en entredicho 
el compromiso 
de las autori-
dades deporti-
vas con el alto 
rendimiento.
La levantadora 
de pesas, quien 
ha conquistado 
múltiples me-
dallas en com-
petencias in-
ternacionales, 
señaló que las 
deficiencias en 

el apoyo se ma-
nifiestan en dis-
tintos ámbitos:
Infraestructu-
ra: Las instala-
ciones deporti-
vas destinadas 
a los atletas pa-
ralímpicos no 
cuentan con la 
infraestructura 
adecuada para 
garantizar una 
p reparac ión 
óptima. Pérez 
comparó las 
condiciones de 
los centros de 
entrenamiento 

mexicanos con 
los de otros 
países, donde 
los deportistas 
paralímpicos 
cuentan con 
facilidades de 
primer nivel.
Recursos eco-
nómicos: Los 
deportistas pa-
ralímpicos reci-
ben becas que, 
según Pérez, 
son insuficien-
tes para cubrir 
sus necesida-
des básicas y 
complemen -

tar su entrena-
miento. "Tú no 
puedes estar 
en un top 8 y 
tener una beca 
de 5 mil pesos 
m e n s u a l e s , 
porque de ver-
dad necesitas 
complementos 
para competir 
al tú por tú a 
nivel mundial", 
afirmó la atleta.  

Amalia Pérez denuncia falta de apoyo 
de la Conade al deporte paralímpico 

mexicano

DEPORTES



El número uno 
d e l  m u n d o , 
Jannik Sinner, 
ha incorporado 
a su equipo al 
preparador físi-
co Marco Pani-
chi y al fisiote-
rapeuta Ulises 
Badio, tras el 
despido de dos 
miembros des-
pués de que se 
librara de una 
sanción por 

dopaje a pesar 
de no superar 
dos  cont ro -
les en marzo.

El italiano con-
firmó el nom-
bramiento en 
una publicación 
en sus redes so-
ciales. Panichi 
y Badio apor-
tan una am-
plia experien-
cia tras haber 

trabajado con 
Novak Djoko -
vic, 24 veces 
campeón de 
un Grand Slam.

Sinner había 
dado positivo 
por el esteroi-
de clostebol, 
que puede uti-
lizarse para au-
mentar la masa 
muscular, des-
pués de que su 

fisioterapeuta 
Giacomo Naldi 
le aplicara un 
aerosol de ven-
ta libre en un 
corte de su pro-
pia mano antes 
de realizarle los 
tratamientos.

El aerosol se lo 
dio a Naldi el 
entrenador Um-
berto Ferrara.

Sinner despidió 
a los dos miem-
bros de su equi-
po el mes pa-
sado, antes de 
ganar el título 
del US Open 
para sumar su 
segundo tro-
feo de grand 
slam en 2024 
tras su triunfo 
en el Abierto 
de Australia.

Jannik Sinner 'roba' a miembros del 
equipo de Novak Djokovic

La Agencia Mundial Antidopaje había dicho que revisaría la decisión y se La Agencia Mundial Antidopaje había dicho que revisaría la decisión y se 
reservaba el derecho a apelar.reservaba el derecho a apelar.
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En un esfuerzo 
conjunto por 
potenciar  e l 
rugby femeni-
no en México, 
la Federación 
Mexicana de 
Rugby ha anun-
ciado una alian-
za estratégica 
con Iberdrola 
México. Esta 
colaboración 
tiene como ob-
jetivo principal 

fortalecer a la 
selección na-
cional femenil, 
proporcionan-
do recursos y 
apoyo integral 
para el desarro-
llo del deporte.
"Estamos com-
prometidos a 
impulsar el ru-
gby femenino y 
a brindar a nues-
tras atletas las 
herramientas 

necesarias pa-
ra alcanzar su 
máximo poten-
cial. Con Iber-
drola a nuestro 
lado, podremos 
hacer realidad 
m u c h o s  d e 
nuestros obje-
tivos", comen-
tó el presidente 
de la Federa-
ción Mexica-
na de Rugby.
Por su parte, 

representan-
tes  de  Iber -
drola México 
expresaron su 
entusiasmo por 
formar parte de 
esta iniciativa, 
resaltando su 
compromiso 
con la igual-
dad de género 
y el empodera-
miento de las 
mujeres en el 
deporte. "El ru-

gby no solo es 
un deporte de 
equipo, es una 
plataforma pa-
ra que las mu-
jeres muestren 
su gran talen-
to y destrezas. 
Nos enorgu-
llece apoyar 
esta causa", 
a f i r m a r o n .

Federación Mexicana de Rugby e 
Iberdrola México se alían para impulsar la 

selección femenil

DEPORTES



Elena Congost, 
atleta españo-
la que fue des-
calificada tras 
ganar el bron-
ce en el mara-
tón paralímpico 
por ayudar a su 
guía, reclamó 
su medalla a 
las instancias 
deportivas in-
ternacionales a 
través de Jean-
Louis Dupont, 

el abogado del 
'caso Bosman', 
anunció el bufe-
te bruselense.

En una carta di-
rigida al Comité 
Olímpico Inter-
nacional (COI), 
al Paralímpico 
(CPI) y a los 
responsables 
de París 2024, 
e l  a b o g a d o 
apela al “sen-

tido de la justi-
cia deportiva y 
de la equidad” 
para “adoptar 
la única deci-
sión justa (y 
jurídicamente 
correcta)” que 
es la de conce-
der a Congost 
“la medalla que 
se  merece”.

El pasado 8 de 
agosto, en el 

maratón reser-
vado a atletas 
con deficien-
cias visuales, 
Elena Congost 
acabó la prue-
ba en la terce-
ra  posic ión , 
por detrás de 
la campeona, 
la marroquí Fa-
tima El Idrissi, 
y de su com-
patriota Mer-
yem En-Nouhri.

Sin embargo, 
la campeona 
paralímpica de 
la distancia en 
Rio-2016, de 36 
años, fue des-
calificada pos-
teriormente por 
haber soltado 
la cuerda para 
ayudar a su guía 
a dos metros 
de la llegada.

¡Controversia en el deporte! Atleta 
pierde medalla por ayudar a su guía

“Me descalifican porque a 10 metros de meta dejo ir la cuerda un se-“Me descalifican porque a 10 metros de meta dejo ir la cuerda un se-
gundo porque mi guía se va de morros al suelo y vuelvo a coger la cuerda gundo porque mi guía se va de morros al suelo y vuelvo a coger la cuerda 

y entramos a meta"y entramos a meta"

DEPORTES





Con las dos me-
dallas (plata y 
bronce) obte-
nidas en los 
Juegos Olímpi-
cos París 2024, 
Osmar Olvera 
se convirtió en 
voz autorizada 
para externar 
solicitudes en 
nombre de su 
disciplina, es-
pecialmente 

luego del cam-
bio en la direc-
ción de la Comi-
sión Nacional 
de Cultura Fí-
sica y Deporte, 
organismo que 
privó de apoyos 
económicos a 
los atletas de 
deportes acuá-
ticos por cues-
tiones legales, 
lo que anhela 

se solucione lo 
antes posible.

“Espero que 
siempre se bus-
que la forma de 
apoyar al atleta. 
Que todo lo que 
se tenga que 
resolver en la 
mesa, buscan-
do siempre la 
forma en que el 
deportista es-

té bien”, opinó 
el medallista.

Al  momento 
de esta char-
la, no se había 
of ic ia l izado 
que Rommel 
Pacheco sería 
el nuevo titular 
de la Conade, 
pero consideró 
que sería fun-
damental que 

quien llegara al 
cargo hiciera un 
análisis de los 
logros obteni-
dos en discipli-
nas acuáticas 
durante el ciclo 
olímpico, para 
que compren-
da la necesidad 
de solucionar 
los conflictos.

Osmar Olvera espera apoyo completo de 
la nueva administración de Conade

DEPORTES



El futbolista 
mexicano, Ja-
vier Hernández 
volvió a Chivas 
a inicios del 
año con la ex-
pectativa de 
llevar al equi-
po a una nueva 
época de glo-
ria, incluso su 
fichaje impac-
tó rápidamen-
te en el marke-

ting al vender-
se muchas de 
sus camisetas. 

Sin embargo, 
su desempeño 
en el terreno 
de juego no ha 
sido el espera-
do, pues no ha 
logrado tomar 
un papel so-
bresaliente y 
ha sido víctima 

de las lesiones. 

Ésto ha signifi-
cado varias crí-
ticas para Chi-
charito Hernán-
dez, incluida la 
del periodista 
deportivo Da-
vid Faitelson, 
quien tundió al 
mexicano por el 
escaso aporte 
goleador al Re-

baño Sagrado.

" C h i c h a r i t o 
(Hernández) 
ha vendido más 
camisetas que 
goles, ha ven-
dido más ex-
pectativas que 
realidades, Chi-
charito no ha si-
do la solución 
(en Chivas)", se-
ñaló Faitelson. 

Asimismo tun-
dió a Amaury 
Vergara y la di-
rectiva de Chi-
vas, quienes 
dejaron de lado 
su lesión en la 
rodilla y deci-
dieron ficharlo.

Faitelson estalla contra 'Chicharito' 
Hernández y su fichaje con Chivas

DEPORTES



El  delantero 
francés, Kylian 
Mbappé,  su -
fre una lesión 
en "el bíceps 
femoral de la 
pierna izquier-
da", anunció su 
club, el Real Ma-
drid, a cuatro 
días del derbi 
contra el Atlé-
tico de Madrid.
"Tras las prue-

bas realizadas 
hoy a nuestro 
jugador Kylian 
Mbappé por los 
Servicios Mé-
dicos del Real 
Madrid se le ha 
diagnosticado 
una lesión en el 
bíceps femoral 
de la pierna iz-
quierda", anun-
ció el club me-
rengue en un 

breve comuni-
cado, sin dar 
plazos para su 
recuperación.

"Pendiente de 
evolución", se 
limitó a señalar 
el club español, 
pero la prensa 
deportiva espa-
ñola mencionó 
un plazo de re-
cuperación de 

tres semanas 
que posibilita-
ría que Mbappé 
estuviera en el 
clásico contra 
el  Barça del 
26 de octubre.

E l  a t a c a n te 
f ranc és  fue 
sustituido el 
martes con mo-
lestias en el mi-
nuto 80 del en-

cuentro que su 
equipo disputó 
en su estadio 
ante el Alavés, 
y en el que con-
tribuyó con el 
segundo tan-
to a la victoria 
blanca por 3-2.

Kylian Mbappé causa baja con el Real 
Madrid por lesión

Mbappé lleva cinco goles esta temporada en siete partidos de Li-Mbappé lleva cinco goles esta temporada en siete partidos de Li-
ga y está a uno de los seis del barcelonista Robert Lewandoski, ga y está a uno de los seis del barcelonista Robert Lewandoski, 

máximo goleador.máximo goleador.
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El próximo 12 
de octubre se 
llevará a cabo 
una de las pe-
leas más espe-
radas en el ám-
bito de las artes 
marciales mix-
tas en México: 
la revancha en-
tre Iván "Orka" 
Pérez y Ricardo 
"Loco" Arreola. 
Ambos lucha-

dores han esta-
do entrenando 
arduamente en 
las últimas se-
manas, afinan-
do cada detalle 
para llevarse 
la victoria en 
este comba-
te que prome-
te ser épico.
En su última pe-
lea, Orka Pérez 
se alzó con la 

victoria sobre 
Loco Arreola 
tras una deci-
sión médica 
en el segundo 
round debido 
a una hemorra-
gia en la cabeza 
del "Loco". Sin 
embargo, esta 
vez Arreola ha 
prometido re-
gresar con más 
fuerza y expe-

riencia, bus-
cando desqui-
tarse de la de-
rrota anterior.
[Insertar una ci-
ta de Orka Pérez 
expresando su 
determinación 
y  estrategia 
para la pelea]
Por su parte, 
Orka Pérez ha 
manifestado 
su respeto por 

su rival, pero 
ha dejado claro 
que no piensa 
subestimarlo. 
"Loco Arreola 
es un peleador 
muy peligroso 
y siempre vie-
ne a darlo todo. 

Orka Pérez afina detalles para pelea ante 
Loco Arreola

DEPORTES

En su última pelea, Orka Pérez se alzó con la victoria sobre Loco Arreo-En su última pelea, Orka Pérez se alzó con la victoria sobre Loco Arreo-
la tras una decisión médica en el segundo round debido a una hemorra-la tras una decisión médica en el segundo round debido a una hemorra-

gia en la cabeza del "Loco".gia en la cabeza del "Loco".



INTERNACIONAL

El presidente 
del Gobierno 
español,  Pe -
dro Sánchez, 
calificó hoy de 
"inaceptable" e 
"inexplicable" 
la decisión del 
Gobierno mexi-
cano de no invi-
tar al rey Felipe 
VI a la toma de 
posesión de 
la presidenta 
electa Claudia 
S h e i n b a u m .

En una compa-
recencia antes 
los medios en 
la Represen-
tación Perma-
nente de Espa-
ña ante la ONU, 
donde asiste 
a Semana de 
Alto Nivel de 
Naciones Uni-
das, Sánchez 
ha explicado 
que España no 
puede aceptar 
esa exclusión 
y que por eso 

ha decido no 
enviar a nin -
gún represen-
tante a la toma 
de posesión.

Añadió que este 
asunto, que atri-
buyó a "un inte-
rés político", le 
genera frustra-
ción por lo que 
supone para 
las relaciones 
entre dos paí-
ses hermanos.

La presidenta 
electa de Mé-
xico, Claudia 
S h e i n b a u m , 
explicó que no 
invitó al rey de 
España porque 
el monarca no 
respondió  a 
la carta que el 
actual manda-
tario, Andrés 
Manuel López 
Obrador, le en-
vió en 2019 ins-
tándole a pe-
dir perdón por 

la conquista.

Sheinbaum dijo 
haber recibido 
hace un par de 
días una lla-
mada de Sán-
chez sobre la 
que este, en 
su compare -
cencia ante los 
medios, no ha 
querido hablar.

Lamentó la decisión de excluir al monarca que, recordó, ha asistido a to-Lamentó la decisión de excluir al monarca que, recordó, ha asistido a to-
dos los actos de este tipo primero como príncipe y luego ya como rey.dos los actos de este tipo primero como príncipe y luego ya como rey.

Inaceptable la exclusión al rey de España 
en investidura de Sheinbaum: Pedro 

Sánchez
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La Policía de 
la  local idad 
de Tempe, Ari-
zona, dijo que 
investiga un 
supuesto ata-
que a tiros a 
la oficina de la 
campaña de la 
vicepresiden-
ta y candidata 
demócrata, Ka-
mala Harris, en 
esa ciudad el 

lunes pasado 
en la que nadie 
resultó herido.

Los agentes 
atendieron una 
l l a m a d a  d e 
emergencia el 
lunes en la tar-
de después de 
que varios tra-
bajadores en-
contraron da-
ños en la puer-

ta posiblemen-
te causados 
por disparos.

 Se hallaron al 
menos cinco 
agujeros de su-
puestas balas 
en las venta-
nas y la puerta 
de la citada ofi-
cina de Tempe, 
que pertenece 
al condado de 

Maricopa y está 
ubicada al es-
te de Phoenix.

Ryan Cook, por-
tavoz de la Po-
licía de Tempe, 
dijo a la cade-
na televisora, 
ABC News que 
no había nadie 
dentro de la ofi-
cina en el mo-
mento del ata-

que, pero que el 
incidente “ge-
nera inquietud 
sobre la segu-
ridad de quie-
nes trabajan en 
ese edificio, así 
como de quie-
nes se encuen-
t ran  cerca".

Policía investiga aparente tiroteo en la 
oficina de la campaña de Kamala Harris 

en Arizona

INTERNACIONAL



INTERNACIONAL

El presidente 
de Estados Uni-
dos, Joe Biden, 
advir tió este 
miércoles de 
la posibilidad 
de una "guerra 
total" en Orien-
te Medio, des-
pués de que 
Israel pusiera 
en alerta a sus 
tropas ante una 
posible entra-

da en Líbano.

"Una guerra to-
tal es posible", 
dijo Biden a la 
cadena ABC. 
"Lo que creo es, 
también, que 
todavía está en 
juego la opor-
tunidad de lle-
gar a un acuer-
do que podría 
ser un cambio 

fundamental 
para toda la re-
gión", añadió.

Biden pareció 
plantear la po-
sibilidad de un 
alto el fuego en 
Líbano, donde 
los ataques is-
raelíes contra 
la milicia Hez-
bolá han ma-
tado a más de 

600 personas 
esta semana.

"Existe la posi-
bilidad -no quie-
ro exagerar- de 
que si logramos 
un alto el fuego 
en Líbano, po-
damos ocupar-
nos también de 
Cisjordania", 
afirmó Biden.

Israel lleva a 
cabo operacio-
nes en la Cisjor-
dania ocupada 
desde finales 
de agosto con-
tra lo que con-
sidera militan-
tes palestinos.

"Existe la posibilidad -no quiero exagerar- de que si logramos un "Existe la posibilidad -no quiero exagerar- de que si logramos un 
alto el fuego en Líbano, podamos ocuparnos también de Cisjorda-alto el fuego en Líbano, podamos ocuparnos también de Cisjorda-

nia", afirmó Biden.nia", afirmó Biden.

Biden advierte que es posible una "guerra 
total" en Medio Oriente



Otra mujer pre-
sentó una de-
manda contra 
Sean ‘Diddy ’ 
Combs , acu-
sando al rape-
ro de violarla 
violentamente 
en 2001. Según 
documentos ju-
diciales, Thalia 
Graves afirmó 
que el intérpre-
te de I'll Be Mis-
sing You y su je-
fe de seguridad, 
Joseph Sher-

man, la atraje-
ron al estudio 
de  Bad  Boy 
Records en la 
ciudad de Nue-
va York, donde 
la agredieron 
sexualmente.

Graves, que te-
nía 25 años en 
ese momento, 
detalló que es-
taba saliendo 
con uno de los 
empleados de 
Combs cuan-

do el magnate 
de la música 
le  pidió que 
se reunieran 
en su estudio.

Cuando Thalia 
llegó a la ofi-
cina, Combs y 
Sherman su-
puestamente 
la acorralaron 
y le dieron una 
bebida “pro -
b a b l e m e n t e 
mezclada con 
una droga que 

finalmente le 
h izo  p e r d e r 
brevemente el 
conocimiento”.

Graves supues-
t a m e n t e  s e 
despertó atada 
y sujetada y los 
dos hombres 
procedieron a 
violarla, según 
los documen-
tos. La mujer 
tenía tenden-
cias suicidas 
y se sometió a 

terapia como 
resultado de la 
presunta agre-
sión. A pesar 
de buscar tra-
tamiento, Gra-
ves señaló que 
todavía sufre 
depresión se-
vera, ansiedad 
y ataques de 
pánico, según 
los médicos.

Sean 'Diddy' Combs suma una nueva 
denuncia por violación

ESPECTÁCULO
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Eugenio Der-
bez goza del 
éxito profesio-
nal gracias a 
las películas, 
series y reali-
tys en los que 
ha participado, 
pero en medio 
de sus triunfos 
el actor reco-
noció que sufre 
de una adicción 
que no ha po-
dido superar.

El también pro-
ductor conce-

dió una entre-
vista para el 
programa El mi-
nuto que cam-
bió mi destino: 
sin censura, 
donde compar-
tió que una adic-
ción le está im-
pidiendo tener 
plena felicidad 
a sus 63 años.

Eugenio Der-
bez reconoció 
que tiene una 
fuerte adicción 
al trabajo. "No 

tengo tiempo 
libre, y de re-
pente cuando 
ves para ade-
lante te sientes 
esclavo de tu 
propio trabajo, 
porque ves que 
todos se van 
de vacaciones, 
ves que alguien 
está disfrutan-
do por allá o se 
van a una fiesta 
y sabes que tie-
nes que ir a dor-
mir temprano 
porque tienes 

llamado", ase-
guró el actor.

El productor 
reveló que esta 
situación lo ha-
ce sentir "ago-
tado" y "triste 
muchas veces", 
razón por la que 
quiere cambiar 
su situación. 
"Quiero ya fre-
nar, quiero te-
ner un poquito 
más de equili-
brio, quiero te-
ner un poquito 

más de tiempo 
personal", dijo.

Derbez man-
tiene un acele-
rado ritmo de 
trabajo, sin em-
bargo, asegura 
que hace hasta 
lo imposible pa-
ra poder pasar 
el mayor tiem-
po con su es-
posa, Alessan-
dra Rosaldo, y 
su hija Aitana.

"Quiero ya frenar, quiero tener un poquito más de equilibrio, quiero tener "Quiero ya frenar, quiero tener un poquito más de equilibrio, quiero tener 
un poquito más de tiempo personal", dijo.un poquito más de tiempo personal", dijo.

Eugenio Derbez revela que sufre de una 
adicción que no ha podido superar



En redes so-
ciales no es 
novedad que 
las personas 
jóvenes com-
partan sus ruti-
nas y progreso 
del gimnasio. 
Sin embargo, 
una pareja de 
abuelitos de 80 
años comen-
zó a acaparar 
la atención de 
los usuarios, 
pues demostró 
que su edad no 

es un pretexto 
para mantener-
se en forma.

El exjugador 
de rugby Phil 
M a c k e n z i e 
compartió que 
sus abuela de 
81 años es una 
"super mujer", 
debido a que 
puede cami -
nar más de 4 
k i l ó m e t r o s , 
a d e m á s  d e 
que tiene una 

excelente con-
dición física.

Por su parte, 
el abuelo del 
exjugador pue-
d e  l e va n t a r 
pesas y hacer 
500 flexiones 
tres veces por 
semana, ruti-
na que incluso 
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"super mujer", 
debido a que 
puede cami -
nar más de 4 
k i l ó m e t r o s , 
a d e m á s  d e 
que tiene una 
excelente con-
dición física.

A sus 80 años, pareja de abuelitos fitness A sus 80 años, pareja de abuelitos fitness 
se vuelve viral en redes socialesse vuelve viral en redes sociales
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En una decisión 
que ha sorpren-
dido a la indus-
tria automo-
triz, Alpine ha 
anunciado la 
cancelación de 
su proyecto de 
SUV eléctrico. 
En lugar de ex-
pandirse hacia 
el  segmento 
de los SUV, la 
marca france-

sa ha decidido 
concentrar sus 
esfuerzos en el 
desarrollo de 
un deportivo de 
altas prestacio-
nes que rivaliza-
rá directamen-
te con el icóni-
co BMW M3.
Esta decisión 
e s t r a t é g i c a 
busca reafirmar 
la identidad de-

portiva de Alpi-
ne y ofrecer a 
los entusiastas 
del automóvil 
un modelo que 
combine rendi-
miento, diseño 
y elegancia. El 
nuevo coupé, 
cuyo nombre 
aún no se ha 
revelado, se ba-
sará en la plata-
forma CMF-EV, 

c o m p a r t i d a 
con otros mo-
delos del Grupo 
Renault, y con-
tará con una 
mecánica híbri-
da o totalmen-
te eléctrica.
"Queremos que 
Alpine sea sinó-
nimo de depor-
tividad y emo-
ción al volante", 
afirmó [nombre 

del ejecutivo de 
Alpine]. "Este 
nuevo coupé 
nos permitirá 
competir  en 
un segmento 
muy exigente y 
atraer a un pú-
blico más joven 
y apasionado 
por los coches".

Esta decisión estratégica busca reafirmar la identidad deportiva de Alpi-Esta decisión estratégica busca reafirmar la identidad deportiva de Alpi-
ne y ofrecer a los entusiastas del automóvil un modelo que combine ren-ne y ofrecer a los entusiastas del automóvil un modelo que combine ren-

dimiento, diseño y elegancia.dimiento, diseño y elegancia.

Alpine da un giro radical: adiós al SUV, 
hola al deportivo puro



M e r c e -
des-Benz ha 
anunciado un 
hito significa-
tivo en el de -
sarrollo de la 
c o n d u c c i ó n 
autónoma. A 
partir de 2025, 
sus vehículos 
equipados con 
el sistema Dri-
ve Pilot podrán 
alcanzar veloci-
dades de hasta 
95 kilómetros 

por hora, supe-
rando con cre-
ces los límites 
actuales. Esta 
actualización 
representa un 
salto cuántico 
en la tecnología 
de conducción 
autónoma y po-
siciona a Mer-
cedes como lí-
der indiscutible 
en este campo.
¿Qué significa 
esto para los 

conductores?
Mayor libertad: 
Los conducto-
res podrán de-
legar la conduc-
ción al vehículo 
en una mayor 
variedad de si-
tuaciones, co-
mo en atascos 
o en autopistas, 
disfrutando de 
un viaje más re-
lajado y seguro.
Más eficiencia: 
La optimiza-

ción de la velo-
cidad y la ruta 
permitirá redu-
cir el consumo 
de combusti-
ble y las emi-
siones conta-
minantes, con-
tribuyendo a 
un futuro más 
s o s t e n i b l e .
Mayor seguri-
dad: Los sis-
temas de se-
guridad de los 
vehículos autó-

nomos de Mer-
cedes están di-
señados para 
detectar y res-
ponder a situa-
ciones impre-
vistas, lo que 
se traduce en 
una mayor pro-
tección para 
los ocupantes 
y otros usua-
rios de la vía.

Mercedes pisa el acelerador: sus coches 
autónomos ahora irán más rápido
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